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ＪＡにしうわ女性部のフレッシュミズは６月 22 日、ＪＡ
本店で交流会を開きました。講師を招き、アフタヌーン
ティーを楽しみながらマナーを学んだり、苔玉を作ったり
して支部の垣根を越えて部員同士の親睦を深めました。
アフタヌーンティー講座では、愛媛産かんきつの魅力発

信に力を入れているニノズコンフィチュールを講師に、ア
フタヌーンティーの起源やナプキンの使い方などのマナー
を学びました。部員らは会話を弾ませながらスタンドに美
しく並べられたお菓子や紅茶を味わいました。
苔玉作りでは、同市で愛されている生花店二宮美桃園

を講師に、暑い夏のインテリアにぴったりな苔玉を思い思
いに製作。人それぞれ形も大きさも異なり、個性あふれる
苔玉が出来上がりました。
参加者は「なかなか経験できない貴重な体験をするこ

とができた」「日々の農作業でたまった疲れをリフレッシュ

できた」と話しました。今後もフレミズは、部員同士で交流
しながら笑顔あふれる活動に取り組んでいきます。

フレミズ交流会

～アフタヌーンティーや苔玉作りで優雅なひと時～

ＪＡにしうわ年金友の会伊方支部は６月 23 日、西
宇和郡伊方町の伊方町民グラウンドで「第 28 回ＪＡ
杯争奪ゲートボール・ペタンク・輪投げ大会」を開きま
した。約４年ぶりに開かれた今大会は、48 チーム 172
人の会員が参加し、チーム一丸となって競いました。
ペタンクでは、参加者らがビュットと呼ばれる目標

球に狙いをすませ、真剣な表情で投球。競技中は「一
球入魂！」「ここに狙って！」「練習通りにいかんなー」
などの声が上がり、盛り上がりを見せました。
ペタンクは愛媛県代表で全国大会にも出場する「小

中浦（渡邊）チーム」が優勝。輪投げでは「ピンクロー
ズＡチーム」が優勝し３連覇。ゲートボールの部でも
「河内Ａチーム」が優勝３連覇を果たしました。

同会支部長の大星政人支部長は「みんなで楽しんで
親睦を深めることが１番」と話しました。同ＪＡは今

後も会員同士が交流できる機会をつくり、会員の輪を
広げる取り組みに力を入れていきます。

年金友の会
伊方支部スポーツ大会

～会員の輪を広げる～
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福島産『桃』注文受付開始
10％割引キャンペーン
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22 みんなの広場
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食事をたのしく／たちばなクイズ／みん
なのひとこと／ＭＹペース／今月の運勢

ＣＯＮＴＥＮＴＳ

ＪＡにしうわは６月 26 日、伊方町立伊方小学校で
５年生を対象に、補助教材「農業とわたしたちのくら
し」の贈呈式を行いました。この取り組みは、平成 20
年度から「ＪＡバンク食農教育応援事業」の一環とし
て行われ、子どもたちに食や農業への理解を深めても
らうことが目的です。
教材本には、普段食べている給食の食材について考

えるところから始まり、農産物の生産の様子から手元
に届くまでの流れを掲載。最後は食品ロスなどの課題
や持続可能な農業について、子どもたちに考えてもら
う内容となっています。
贈呈式では同ＪＡ金融部の井上保明部長が、生徒を

代表して級長の二宮姫楓
ひ め か

さんに教材を贈呈。その後、
22人の生徒が大きな声で嬉しそうに「ありがとうござ
いました」とお礼の言葉を述べました。

井上部長は「この機会に身の回りの農産物について
興味を持ってほしい」と話します。今後も同ＪＡは、
「出前授業」や「選果場見学」
「収穫体験」などを行い、子
どもたちへの食農教育に力
を入れていきます。

「農業とわたしたちのくらし」贈呈

～農業について考えてみよう～

ゲートボール
の部

輪投げ
の部

ペタンク
の部

優勝 河内Ａ ピンク
ローズＡ

小中浦
（渡邊）

２位 川永田Ｂ 大浜Ｃ 川永田
（松田）

３位 大浜 小中浦 川永田
（山本）

ペタンクの部 優勝
小中浦（渡邊）

輪投げの部 優勝
ピンクローズＡ

ゲートボールの部 優勝
河内Ａ
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地区別座談会
５月 31 日から４日間、12 支所を回り地区別座談会

を開きました。組合員に事業実践状況を理解してもら
い、抱えている課題や今後の方針について、意見や要
望を取り入れるため。また、組合員の前で初めて県１
ＪＡ構想（案）について説明が行われました。
令和４年度は、新たに中期経営計画を策定し、持続

可能な経営基盤の確立・強化を目指した自己改革に着
手。特に生産・販売面では、高品質安定生産への取り
組み強化や、共販率向上による長期安定供給の確立・
共選再編に向けて検討を進めました。
合併 30 周年を迎える令和５年度。組合員・職員と

もに減少する中、日本一のみかんの里を継承すべく、
店舗・基幹業務の集約と効率化を進め、次世代につな

ぐ健全な経営を行っていきます。
組合員からは「共選施設・組織再編」や「県１ＪＡ構

想（案）」「研修を終えた新規就農者へのアフターフォ
ロー」についての意見が飛び交いました。“合併や再
編”への意識が高まる中、同ＪＡは組合員の意見を第一
に慎重な事業運営に努めます。

第 30 回 通常総代会
ＪＡにしうわは６月 27 日、ＪＡ本店で「令和４年度

第 30 回通常総代会」を開催しました。管内各地の総
代 491 人（うち書面 207 人、委任状１人）が出席。令
和４年度事業報告や令和５年度事業計画が慎重に審議
され、全議案が承認されました。
ＪＡの令和４年度決算は事業利益５億 1143 万円（前

年比４％減）、当期剰余金５億 6817 万円（前年比 61％
増）。事業利益は前年を下回ったものの、当期剰余金で
は前年、計画ともに上回りました。温州みかんの販売
は、裏年基調ということもあり年末需要に応えること
が出来なかったものの、相場は前年を上回り、５年連
続販売高 100 億円を突破。中晩柑・落葉を合わせて
150 億円以上となりました。
令和５年度は合併 30 周年の節目の年。「次世代につ

なぐ柑橘
かんきつ

産地 創造と挑戦」を掲げ、かんきつの高品
質生産や新規就農者の確保・支援など、より一層生産
販売に力を入れます。また「県１ＪＡ構想（案）」の具
体的な策定に向け、慎重に協議を進めていきます。
経営管理委員会の都築雅秀会長は「人口・組合員の

減少によりＪＡ基盤のぜい弱化が懸念されるが、大胆
かつ柔軟に対応し、持続可能な未来へ挑戦していく」
と決意を述べました。
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ＪＡバンクアプリがどういうものか説明して頂き

たい。

アプリをダウンロードすると、口座の残高等
の確認が可能になる。インターネットバンキ

ングは、振込み、振替手続きがスマートフォンの中で、
できる機能。

共選の再編の中で共選再編積立金の残高と使い

方についてどのように考えているのか。取り崩し

てもらいたいと思っている。

過去の共選の建設、機械の導入に比べ高騰し
ており組合員の負担を軽減する事は当然考え

る。共選再編積立金は現在２億８千万あり、今年度８
千万増額する（承認済）。平成 30 年に共選再編積立金
の規程が作られ、各共選の持ち分として各共選別に残
高が記されている。使い道については規程に例示され
ているが、各共選の持ち分があるので経営管理委員会
で西宇和としての支援について協議し、報告する。

物価高が高止まりで推移している、農家所得の向上

を掲げているが、生産コストが増えることでなかな

か所得増大に繋がらないと思う。ＪＡとしても

色々な補助や値引きで対応していると思うが、長引

くとＪＡとしても負担になってくるので、価格転嫁

との考えもあるがこれも難しい。みかんにおいて

の価格転嫁が可能なのか。また、市場での反応や状

況も聞きたい。

今の物価高の影響で特に小売店が、大きな影
響を受けており、利益がでない状況が続いてい

ると聞いている。
市場も価格転嫁ができれば良いが、現状価格転嫁が

出来ず、難しいとのこと。令和５年度の販売計画では
昨年ベースの価格を目安に計画を組んでいる。今年は
令和４年産に対して数量は３千ｔ多い計画としてい
る。

新規就農者に向かっての取組み、就農希望者を受け

入れるサポートをお願いしたい。また、就農後のサ

ポートも継続して行って頂きたい。

畑を手放す方がいた場合には、お話を頂いて
研修希望者に繋ぐことができる。また、そのよ

うな情報をラインを通して交換・相談できるような体
制と支援を今以上に行いたい。今後も皆さまのご意見
を聞きながら、情報を取り入れていく。

近年、農薬等々の価格がかなり上がっている。現在

も努力して頂いていると思うが、さらに安くて良い

肥料・農薬・資材関係の提案をお願いしたい。

国からも秋肥への補助があり、春肥にも補助
金が出る予定。農薬・資材等も価格が高騰して

いるため、なるべく安く提供していきたい。ご理解ご
協力をお願い致します。

県１ＪＡの効果・組合員メリットはあるか。ＪＡに

しうわとしてどう考えているのか。

総合的に判断し、県下の 11 ＪＡの動向を見
ながら検討していく必要があると考えている。

ＪＡにしうわが県１ＪＡに参加するかどうかは、い

つの時点で決めるのか。

令和６年 12 月時点。年末に第 39 回ＪＡ愛
媛県大会が開催され、県１ＪＡ構想案が上程さ

れる。その中で合併時期が検討されると考える。

地区別座談会問答集
地区別座談会の際、組合員さんから
頂きましたご意見・ご要望を一部
ご紹介いたします。
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日本一の
産地づくり

環境変化（気象）と向き合い対応する！！
営農経済部 佃 真太郎

暑い時期での農作業となりますが、熱中症に気を付
けて農作業を行ってください。
粗摘果、仕上げ摘果を行いましょう。

温州みかんの摘果
８月から高品質果実生産に向けて重要な仕上げ摘果

の時期になります。
着果過多の温州みかん・中晩柑の粗摘果が終えられ

ていない方は、早急に粗摘果を終わらせるようにして下
さい。仕上げ摘果は、着果ストレスがかかり始め果実
表面のキメが良くなる８月下旬頃から開始しましょう。
軸太・上向きの果皮粗果は、10 月中旬頃から樹上選果
で摘果し秋芽を発生させないように注意しましょう。

中晩柑類の摘果

マルチ被覆で高品質果実生産へ
温州みかんの品質向上は、マルチ被覆が効果的です

が目的に合わせて被覆することも重要です。果実内容
を向上させるなら早期被覆がもっとも効果が高く、着
色促進や浮皮を抑制するなら秋被覆も効果的です。
近年、秋季の高温多雨による品質の低下が課題と

なっており、自分の園地状況と作業の段取りに合せて
積極的に被覆を行いましょう。

開閉マルチを
早く組み立てて準備する！
開閉式マルチを準備しておく

と、適期に短時間で被覆できま
す。固定の被覆方法に比べ大き
く省力化できます。土壌乾燥が
思うように進まなければ巻き上げて乾燥を促したり、
水分ストレスが掛かり過ぎた場合は、適度に降雨を入
れたりが簡単にできるようになります。

フィガロン散布で着色促進・高品質果実生産を

着色促進・熟期促進・紅の向上へ

果実の体質強化（カルシウム剤の散布）

８月の病害虫防除
温州みかん
時期 対象病害虫 薬 剤 名 毒

性
水
産 濃度 収穫前

日数
使用
回数

７／
下旬～

８／
上旬

ミカンサビダニ
アザミウマ類
カイガラムシ類

黒点病

サンマイト（水）
＋

モスピランＳＬ（液）
＋

ジマンダイセン（水）
または

ペンコゼブ（水）

劇

劇

普

普

×

△

△

△

3,000

2,000

600

600

３日

14日

30日

30日

２回

３回

４回

４回

上向き肌粗果は樹上選果時に除去 樹冠内部小玉果除去

品種 仕上げ摘果 留意事項時期 葉果比
宮 内
伊予柑 ８／中下旬～ 80～100 ５～６枚の有葉果を

残す
清 見 ８／中下旬～ 80～120 内裾成りの小玉果の

除去
デコポン ８／中旬～ 100～120 早期一発摘果

はるみ ８／中旬 80～100 早期摘果(主枝先端)・
小玉・傷果

せとか ８／中下旬 110～130 内裾成り果・直花果・
上向軸太果

甘 平 ８／上旬 100 ヘソ有果・傷果・軸太
果

愛媛果試
２８号 ８／上中旬 100 小玉・傷果

品種名 目的 散布時期 倍数 散布量 /10 ａ
温
州
み
か
ん

熟期
促進

①満開50～90日
2,000～
3,000倍 ～300ℓ②満開70～100日

浮皮
軽減

①蛍尻期（着色初期１～２部）
②１回目散布の２週間後

温州みかん
資 材 名 倍数 ※８～10 月の間

に３回以上の
散布を行って
ください。

ポリリン酸カリ 2,000倍
ビビッドレット(N0-P9-K7) 1,000倍

１．果実内容が平均以下にしかなら
ない園地（味格外の多い園地） ➡ 早期被覆で

品質向上
２．完熟品・特殊商材など、より高

品質果実をねらう園地 ➡ 早期被覆で
品質向上

３．着色促進でスムーズな収穫、出
荷を目指す ➡ 秋被覆で

着色促進
４．秋雨遮断・浮皮抑制を目的に行

う ➡ 秋被覆で
秋雨を遮断

温州みかん・中晩柑
資 材 名 倍数 ※８／上旬・９

／上旬に散布
を行ってくだ
さい。

スイカル 500倍
カルタス 500倍
フォリオマックス 3,000倍

中晩柑類
時期 対象病害虫 薬 剤 名 毒

性
水
産 濃度 収穫前

日数
使用
回数

７／
下旬～

８／
上旬

ミカンサビダニ
アザミウマ類
カイガラムシ類

黒点病

サンマイト（水）
＋

モスピランＳＬ（液）
＋

ジマンダイセン（水）
または

ペンコゼブ（水）

劇

劇

普

普

×

△

△

△

3,000

2,000

600

600

３日

14日

90日

90日

２回

３回

４回

４回
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アイスプラントは南アフリカ原産の多肉植物です。
葉と茎には、「ブラッター細胞」と呼ばれる小さく透明
な粒が付いています。この細胞がプチプチとした食感
とほのかな塩味を生み出しています。
青菜特有の青臭さがなく、サラダなど

でそのまま食べるのがおすすめです。
栽培のポイント
❶生育適温は５～25℃。高温に弱い
❷乾燥を好むため、多湿にしない
❸プランター栽培にすることで、水分や塩分濃度を調
節しやすい

土づくり
高温多湿に弱いため、風通しと排水の良いほ場を選

びます。酸性土壌では生育が悪くなるため、植付けの
２週間前に苦土石灰を、１週間前に堆肥と化成肥料を
施用します。
※施肥例（１㎡）
苦土石灰：100 ｇ、堆肥：２㎏、化成肥料：100 ｇ

播 種
発芽適温は 20℃程度。植付けの１ヶ月前までに９㎝

径のポットにたっぷり水やりをした後、種を３～４個
播き、種が隠れる程度に軽く覆土します。発芽までは
濡れた新聞紙で覆い、表面を乾かさないようにしてく
ださい。本葉が２～３枚の時に１本に間引きます。

植付け
幅 50㎝、高さ 15㎝程度の畝に、株間 40～50㎝に定

植します。また、標準サイズのプランターに植付ける
場合は野菜培土を使用し、１つのプランターに２株、株
間 20～30㎝が目安です。茎や根が柔らかくて折れやす
いので注意しましょう。

栽培管理
土の表面が乾いた際に軽く水をやります。収穫の２

～３週間前になったら、塩分１～２％の水を与えるこ
とで生育促進効果がみられ、塩味のついた葉が収穫で
きます。（塩分１～２％の目安：水１Ｌに大匙１杯の塩）

収 穫
定植後、１ヶ月頃から葉元からハサミで収穫します。

脇芽が伸びて生長し、繰り返し収穫できます。葉を生
長させすぎると食味が落ちるので注意しましょう。

野菜を
作ってみよう

南予地方局農林水産振興部
八幡浜支局産地戦略推進室
技師 若下 優帆

ロマネスコは地中海原産のアブラナ科の野菜で、ら
せん状の突起が幾重にも重なったような形の花蕾が特
徴的です。食感はカリフラワーに、味はブロッコリー
に似ています。
栄養価が高く、特にビタミンCの含有量は野菜トッ

プクラスです。生育適温は 15～20℃で、ブロッコリー
やカリフラワーと同じ方法で栽培できます。
栽培のポイント
❶アブラナ科の野菜との連作を避ける
❷水はけのよい、肥沃な土壌を好む
❸肥料切れを起こさない

土づくり
植付けの２週間前までに苦土石灰を施用して深耕

し、１週間前に堆肥と化成肥料を施用します。
※施肥例（１㎡）
苦土石灰：100 ｇ、堆肥：２㎏、化成肥料：150 ｇ

播種・育苗
７㎝径のポリポットにたっぷりとかん水した後、種

を３～４粒播き、種が隠れる程度に軽く覆土をします。
発芽までは濡れた新聞紙で覆い、表面を乾かさないよ
うにしましょう。１週間ほどで芽が出てくるので２本
に間引き、本葉２～３枚の時に１本に間引きます。
育苗時にはポットの上に防虫ネットや寒冷紗をかけ

て管理すると、害虫の飛来を防ぐことができます。

植付け
幅 60㎝、高さ 10㎝の畝に株間 40～45㎝で植付けま

す。定植後はたっぷりとかん水しましょう。

栽培管理
本葉が 10 枚の頃に１回目の追肥をします。その後

も生育をみながら 20 日おきに追肥し、同時に軽く土
寄せも行いましょう。
ブロッコリーやカリフラワーと同様に、外葉を大き

くすることで花蕾も大きく育ちます。肥料切れさせな
いように気を付けましょう。

収 穫
花蕾が 15㎝程度になったら根元から切り取って収

穫します。収穫が遅れると食味が落ちるため、適期収
穫を心がけましょう。

プチプチ食感 アイスプラント 幾何学的な形 ロマネスコ

今月の
主な作業

◆ 引き続いて夏野菜の収穫と追肥
◆ 夏野菜への暑さ対策
◆ 秋冬野菜のための畑準備や苗作り

アイスプラントの作型 ●：播種 ▲：定植 ■：収穫

月 ４ ５ ６ ７ ８ ９ 10 11 12 １ ２ ３

秋まき
● ▲

● ▲

ロマネスコの作型 ●：播種 ▲：定植 ■：収穫

月 ４ ５ ６ ７ ８ ９ 10 11 12 １ ２ ３

露地
● ▲
● ▲
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６月に入り昨年と違って梅雨らしい天気が続いてい
る。晴れ間を見つけて洗濯をしている状況。土日も雨
が多く気温も低い日が多いため、果実の販売には喜ば
しくない日々が続いている。

そんな中での果実の販売状況は、６月末にはハウス
みかんの品種が切り替わる時期で、数量も少ない状況
の中単価も上げている。産地によっては悩んでいる所
もあるようだが、まずまずの販売だ。

夏果実が揃ってきているが、その動向は？

経営管理委員会 ５月 25 日

事前報告
５月末実績について

報告事項
①内部監査報告について（総務管理
部（資産査定）・真穴事業所・瀬戸
出張所）

②令和５年度地区別座談会の意見要
望と回答について

③夏季賞与支給基準について
④令和６年度新規職員採用計画につ
いて

⑤諸規程の改正について
⑥令和５年度柑橘出荷契約者数（上
期）の報告について

⑦組合員の加入・脱退について
⑧７月の行事予定について

理事会 ６月 15 日

事前報告
５月末実績について

議 題
①夏季賞与支給基準について
②令和６年度新規職員採用計画につ
いて

③内部統制システム基本方針の改正
について

④令和５年度ライフサポートキャン
ペーンに伴う貸出金利弾力化につ
いて

⑤購買業務規程の改正について
⑥中晩柑（黄系）精算について
⑦組合員の減資について

報告事項
①内部監査報告について（総務管理
部（資産査定）・真穴事業所・瀬戸
出張所）

②自主検査月次チェック報告について

③令和５年度柑橘出荷契約者数（上
期）の報告について

④労災保険の加入状況及び徴収・納
付保険料について

⑤令和５年度愛媛県農産園芸功労知
事表彰候補者の推薦について

⑥ＪＡ財務モニタリングの報告につ
いて

⑦組合員の加入・脱退について
⑧７月の行事予定について

共選長会 ６月 23 日

状況・情勢報告
①柑橘生育状況について
②柑橘販売情勢について
③温州予想数量（6/20 時点）につい
て

協議事項
①令和４年産 中晩柑（黄系）精算
（案）について

京浜市場 主要国産果実販売実績 （単位：ｔ、円 /㎏、％）
４月計 ５月計 ６月上旬 ６月中旬

数量 単価 数量 単価 数量 単価 数量 単価
ハウスみかん 実 績 7 2,548 200 1,689 251 1,197 245 1,160

前年比 43 105 91 111 107 103 93 105
も も 実 績 1 5,957 43 2,942 64 1,407 407 932

前年比 103 89 80 107 122 89 163 94
り ん ご 実 績 6,806 331 4,735 415 1,449 461 1,138 484

前年比 110 86 120 94 127 99 111 104
サクランボ 実 績 21 8,270 85 5,382 293 2,290 472 2,391

前年比 114 102 122 98 137 91 115 100
ブ ド ウ 実 績 2 6,348 93 3,848 153 2,311 189 1,945

前年比 46 108 92 107 120 93 95 86
メ ロ ン 実 績 1,111 883 4,982 600 2,458 488 2,140 443

前年比 93 103 113 99 134 90 103 83
マンゴー 実 績 46 5,264 104 4,445 33 4,060 33 3,801

前年比 114 85 94 110 128 100 120 88
す い か 実 績 3,143 388 8,216 331 3,997 265 3,738 240

前年比 97 102 106 100 114 92 106 93
果 実 計 実 績 25,939 562 26,053 562 10,782 531 9,571 566

前年比 99 96 107 101 115 96 103 94

東京最前線

東京営業所所長
竹 中 一 洋
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②指定市場（案）について
③市場関係者就任祝（案）について
④令和５年度キャンペーンみかんト
ラック（案）について

⑤販売職員研修について
⑥市場社員研修について
⑦事務所長研修について

報告事項
①共選職員時間外について
②令和５年度はるか精算訂正について
③令和４年度全農販売資材予約奨励
金訂正処理について

④当面の行事計画について

経営管理委員会 ６月 27 日

議 題
第１号議案 役員報酬配分の決定に

ついて
第２号議案 役員賠償責任保険への

加入及び保険料個人負

担額について
第３号議案 退任した経営管理委員

の役員退職慰労金の決
定について

理事会 ６月 27 日

議 題
①役員報酬配分の決定について
②役員賠償責任保険への加入及び保
険料個人負担額について

③業務報告書の提出について

６月に旬を迎えるサクランボは、当初の予定通り数
量増の前進出荷で販売。気象の影響か販売時期が短
く、日持ちしないため計画出荷は難しいと思われる。
ピークの時期が予定より一週間遅れたため、売り時期
を逃してしまったように感じる。
リンゴは数量増の単価安での販売が続いていたもの

の、残量が少なく中旬以降徐々に単価が上がってきて
いる状況。スーパー・量販の売り場でも１個 200 円を
超えてきており、今後の荷動きに影響がありそうだ。
場内の残荷は減ってきているように感じる。スイカ

は気象条件に大きく左右される品種で、気温が上がれ
ば売れ行きが良くなるが、気温が下がると停滞してし
まう。そのため天気予報とにらめっこしながらの販
売。他の品種が苦戦する中、相場を少しずつ下げてい
るものの、まずまずの荷動きとなっている。現在は鳥
取・千葉県産がメインとなっており、今後東北の産地
に移行。それなりの販売になりそうだ。
メロンは厳しい販売が続いている。６月に入り相場

は下がってきているものの、店舗の売れ行きが思わし
くない様子で、荷動きは鈍い状態が続いている。
６月から電気料や食品が値上がりし、嗜好品である

果実の販売は低調な状況が続いている。店舗自体は、

全体的に色々なものが値上がりしているため、売上金
額だけで見ると前年並みに推移。特売で売り上げを伸
ばそうとする店舗が少ない事が、荷動きを鈍化させて
いる要因の一つだと考える。今後も厳しい販売が続き
そうだ。
そうした中、山梨県の桃の販売がスタート。場内を

歩くと桃の香りがしており、夏が近づいている感じが
する。前述のとおり販売状況が厳しい事と、数量も多
い予想が出ているため、相場を少し下げての販売ス
タートとなった。当初は引き合いもあり順調であった
が、中旬に一気に出荷量が増えており、冷蔵庫の中に
残荷が増えている状況。６月末には福島県産の桃も販
売が始まる予定で、桃一色になっていきそうだ。果実
の販売は全体的に厳しい環境だが、今後とも動向を注
視していきたい。

貯金
1,550.3 億円 計画比 101.6 ％

貸出金
81.9 億円 計画比 100.5 ％

長期共済新契約高
14.5 億円 計画比 87.8 ％

生産資材取扱高
7.4 億円 計画比 110.4 ％

生活資材取扱高
1.2 億円 計画比 101.4 ％

販売品販売高
6.6 億円 計画比 104.7 ％

正組合員
5,094 人 ４月１日より ▲ 25 名(直近)

准組合員
5,610 人 ４月１日より ▲ 23 名(直近)

５月末主要残高
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ＪＡにしうわが、合併 30 周年を迎える
にあたり、過去に取材した人たちに密着取
材する企画第４弾！
今回は、たちばな 2007 年８月号で表紙

を飾った、八幡浜市日土町の菊池さんファ
ミリーにお話を聞きました。

家
族
で
団
結
！

効
率
的
な
経
営
を
目
指
す

菊
池
さ
ん
フ
ァ
ミ
リ
ー

1995 年に第１回西宇和農業賞に輝いた菊池さ
んの園地。栽培のポイントを教えてください。

色々な品種を組み合わせて栽培し、家族みんな
で協力して作ることが一番の秘訣です。

取材させいただいた約 16 年前と比較して、経
営に変化はありましたか。

生産効率の悪い園地減らし、今ある園地の整備
に力を入れています。収穫の際に、手伝ってもら
う人たちが収穫しやすいよう樹高を低くしたり、
園内道やモノラックを導入したりしています。

■ 忠明さん・秀明さんによる家族経営の極意
快明さんへの思い

６代目・忠明、７代目・秀明と代々経営が続いています。
出来れば８代目を快明に継いでほしいと願い、管理しやす
いよう整備をしています。

将来について

忠明さん▶かんきつ農業は、技術はもちろん土地が持つ力
が大きい。そのため不適な園地を減らし、日当
たりの良い優良な園地を借りるなどして、優良
園地を増やしていってほしいです。

秀明さん▶家族で協力し、身体のことを一番に考えながら
父の考えるような園地を目指していきたいです。

写真左より
京子さん（54）、忠明さん（83）
快明さん（23）、美代子さん（79）
秀明さん（57）

※カッコ内は現在の年齢
※快明さんの写真は合成です
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2007 年

現 在
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みかん支援隊

研修生日記 夢はかんきつ農家悪

体験のきっかけ
過去に宇和島市に住んでいたことがあり、み
かん農家の方々が働く様子を目にしていた石

原さん。農業は未
経験ですが、全国
トップクラスの西
宇和産地でかんき
つ農業を体験して
みたいと思い、訪れ
ました。

年齢：３８歳
出身：北海道札幌市

悪６月７日（水） in 日土研修園

この日は、中央会の職員と農業体験者とともに剪定作業！

研修生は先輩としていつも以上に気合を入れて作業に取り組

みました◎枝を見極めてしっかり剪定しました！

悪６月 21 日（水） in ＪＡ本店

今年度２回目となるマンダリンスクールを受講。雨のため

園地での研修は出来ませんでしたが、連年安定生産のために

摘果について学びました。

ににににににに いいいいいいいままままままましししししししょょょょょょょううううううう！！！！！！！に いましょう！

刃のサビや欠け、合わせのガタツキやきしみ、
バネのへたり、ヤニの付着、ゴムのちぎれ

ヒモのほつれやちぎれ、フックの紛失、
ヒビや割れ

刃のサビや欠け、合わせのガタツキやきしみ、
バネのへたり、ヤニの付着

ベルトフック等のちぎれ、収納部分の破れ

刃のヒビや欠け、ねじれや歪み、ヤニの付着

泥や油分の付着、
ストッパーやチェーンの傷み

レールや支柱・分岐点の傷み、
エンジン部分の汚れや詰まり

ヒビや割れ、取っ手の欠け

収穫作業が本格化する前に、使用する農具の点検・整備を行うことは、作業中の事
故防止にもつながります。傷み・へたり・きしみ・割れ・サビなど、前回使用後から
そのままにしている農具はありませんか？
今のうちに「点検・整備・修理・買い替え」で、安全な収穫作業が出来るよう努め

ましょう！

▲採果バサミ
刃のサビやヤニ
はきれいに取り
除く。
ゴムの欠損は指
先の怪我のもと。

▲採集カゴ
ヒビや割れがあ
るものは非常に
危険。

▲三脚・脚立
チェーンの有無。
ストッパーの稼
働は毎回の使用
前にも確認。
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みかん支援隊

今年度アルバイター事業の方針
本年度もＪＡからの斡旋はしませんが、以下の通り支援を行います

● 求人サイトへの「農家求人情報」掲載の手伝い

※新型コロナウイルス第５類相当移行につき抗原検査等については任意と致します。

令和５年度アルバイター事業
に関するお知らせ

◆ アルバイター事業に係る助成について
項 目 対象地域

求人サイトへの掲載
掲載金額（税抜）の４分の３（掲載件数により料金は変動します）
掲載料金 8,010 円／軒（前年の農家負担額）
※ 伊方町につきましては協議会での取りまとめとなります。

八幡浜市

八幡浜市空家修繕補助金 工事費用（税抜）の２分の１（１農家あたり上限：30 万円） 八幡浜市

ＪＡ空家修繕補助金
工事費用（税抜）の３分の１【予算総額：300 万円】
（１農家あたり上限：10 万円以内）
※ 八幡浜市の方は上記事業と併用可

八幡浜市
伊方町

西予市三瓶町

その他
各事業所または本店営農振興部に各種用紙を用意しております。
「アルバイターを初めて受け入れたい。どうすればいいか分からない」などお気
軽にお問い合わせください。また、各地区に出向いての事業説明会実施も予定し
ております。 農業振興部農家支援課 稲葉まで ☎２４－１１１５

生産者の皆さまへ
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三崎地区農業後継者協議会のメンバーは、５月 27
日、伊方町三崎の“佐田岬はなはな”で行われた“第６回
はなはな祭り”で、ＪＡにしうわ三崎共選の清見タン
ゴールやジュース、ゼリーなどを販売しました。特に
その場で絞る清見の生絞りジュースは、大人から子ど
もまで大人気となりました。
三崎地区農業後継者協議会は、農業後継者が集まり、

現在メンバー７人活動。三崎地区の放任園伐採や、高
校生の農業体験の受け入れを行うなど、地域に密着し
た活動に取り組んでいます。
はなはな祭りに訪れた観光客は、生絞りジュースを

味わい「甘くておいしい」と笑顔を浮かべました。会
長の松本直樹さんは「三崎のかんきつのおいしさをお
客さんに伝え、しっかりＰＲしたい」と話しました。

はなはな祭り

～三崎のかんきつをＰＲ～

ＪＡにしうわ日土出張所と日土地区公民館が主催と
なり６月２日、八幡浜市日土町のＪＡにしうわ日土出
張所で“第 37 回 ひづちほたる祭り”を開きました。４
年ぶりの開催となったほたる祭りには、小中学生をは
じめ、子どもから大人まで約 200 人が訪れました。
同ＪＡは、石窯で焼いたピザや唐揚げなどを販売。

地元の青年団は射的などを行い、子どもたちを楽しま
せました。また、伊方町をメインに県内で活動する音
楽グループ「才蔵」のミニライブが行われ、観客を巻き
込んで一緒に太鼓を叩くなど盛り上がりました。
例年恒例の俳句展では、地元の小中学生から俳句を

募集し、展示。表彰式も行われ、入選から最優秀賞ま
で 25 作品が選ばれ表彰されました。勉強や部活など
学校での様子を、思い思いに表現した俳句が寄せられ
ました。

同公民館の二宮成計館長は「減少傾向のほたるを、
地域全体で守っていく必要がある。ほたる祭りを通じ
て、ほたる保全への意識が芽生えていくといい」と話
しました。ひづちほたる祭り

～日土地区を明るく照らす～
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ＪＡにしうわは６月 16 日、ＪＡ本店で各支店経済
担当者らを招き、ＣＡ（シトラスアドバイザー）研修会
を開きました。肥料や農薬の販売の際、農家に対して
使用方法等を説明できるよう資質向上を図りました。
現在同ＪＡでは、主に経済担当者で構成された 12 人

のＣＡを各支店に配置。研修では農薬の登録や保管方法
など基本的なことから、これからの時期に使用が予想さ
れる農薬について、どのような声掛けを行うべきかを学
びました。特に防除暦を確認し、農薬の使用時期に注意
して声掛けや在庫管理を行うことが求められます。
講師を務めた営農指導員の宇都宮悠司係長は「農薬

の使用に関しては、使用期限を間違えれば出荷時期に
出荷が出来なくなる恐れがある農薬の販売の際は、時
期を間違わないよう積極的な声掛けをしてほしい」と
呼びかけました。

ＣＡは営農指導員と連携し、農家が求めることに対
応できる力が必要。今後も同ＪＡは、研修会等を通じ
ＣＡの育成に力を入れていきます。

ＣＡ（シトラスアドバイザー）研修会

～農家に対応できるＣＡを目指す～

ＪＡにしうわ女性部八幡浜支部の歌うみかん生産者
フレッシュレンジは６月 14 日、八幡浜市役所とＪＡ
本店で「おいでよみなっと」のＣＤ贈呈式を執り行い
ました。
道の駅八幡浜みなっとが今年 10 周年を迎えるにあ

たり、毎年イベントに出演し盛り上げていたフレッ
シュレンジ。今回、八幡浜市やみなっとをＰＲするた
め「おいでよみなっと」と「みかんの国からこんにち
は」の２曲を収録したＣＤを 100 枚製作しました。
贈呈式では八幡浜市長やみなっと関係者、ＪＡにし

うわ代表理事理事長らへＣＤを贈呈。また「おいでよ
みなっと」をみなっと関係者らと生披露し、会場を盛
り上げました。
フレッシュレンジ代表の岡本由美さんは「この曲で

八幡浜市をＰＲしたい。特に小学生・中学生などの若

い人たちに歌ってもらい、後世に繋いでいきたい」と
話しました。

フレッシュレンジＣＤ贈呈式

～10年の思いを込め後世に繋ぐ歌～
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ＪＡにしうわの富士柿部会は八幡浜市国木で６月
19日、特産品である富士柿の摘果講習会を開催しまし
た。結果母枝１本に対して１～２果を目安に、着花状
況を見極めながら摘果を行い、３Ｌサイズの生産を目
指します。
今年は平年と比較して降水量がやや多く、生理落果

が多い状況。雨の影響でたんそ病が見られるため、営
農指導員は雨が降る前の農薬散布による予防の必要性
を訴えました。
また、質の良い果実の生産には９月頃からのマルチ

被覆が重要。品質を向上させ、汚染果の防止や病害虫
の発生を抑制する効果があります。同ＪＡでは、独自
の事業としてマルチ被覆を行った対象者に助成するな
ど、マルチ栽培を推進しています。
同部会の菊池正登委員長は「今年産は生理落果が多

い分、品質で勝負したい。摘果や夏芽・被さり枝の除
去をしっかり行い、高品質生産を目指そう」と呼びか
けました。

富士柿摘果講習会

～摘果で品質向上を目指す～

西宇和青壮年同志会は６月 20 日、ＪＡ本店で研究
発表大会を開催しました。同志会３支部の代表者が、
日々の営農に対する研究や体験を発表。研究結果を会
員に共有し、生産技術の向上を図りました。
発表では、近年発生が多くみられる「デコポンの果

皮障害対策」、施肥効率や品質の向上が期待される「温
州みかんのマルドリ栽培への取り組み」、耕作放棄地の
増加により問題となっている「オオアレチノギクの除
草」について取り上げられました。
宮内支部のメンバーはデコポンの果皮障害を研究

テーマに掲げ、ジベレリン処理によるデコポンの水腐
れへの抑制効果について２年かけて検証。ジベレリン
の希釈倍数を変えたり、防腐剤を混用して使用したり
と条件を変えたものの、検証結果に大きな差は出ませ
んでした。そのため密植を避けるなど、果皮障害を発

生させにくい園地づくりが重要と結論付けました。
同志会は、今後も各支部会員と連携し情報を共有。

得た情報を西宇和全体に広め、持続可能な強い産地づ
くりに取り組んでいきます。西宇和青壮年同志会研究発表大会

～かんきつ農業の課題を研究～
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ＪＡにしうわのふれあい助け合い組織たちばな舌田支
部は６月 21 日、舌田地区公民館で、約４年ぶりにミニデ
イサービスを再開しました。今年度は新規利用者を７人
迎え、同日は利用者 15人が参加しました。
午前中は、体操や輪投げで体をほぐした後、塗り絵や

間違い探しなどの脳トレで頭を使いました。昼食には会
員手作りの料理を味わい、午後からはシャッフルゴルフ
を楽しむなど、利用者は久しぶりのミニデイを満喫しま
した。
参加した利用者は「みんなで集まって笑いあえるのを

楽しみにしていた」「頭も体もたくさん使ったから、今日
はゆっくり休めそう」と喜び、笑顔を見せました。
今年度ふれあい助け合い組織たちばなは、各支部で利

用者を集めてのミニデイサービスを再開。利用者・会員と
もに笑顔と元気があふれる憩いの場をつくっていきます。

舌田ミニデイサービス

～待ちに待ったミニデイ再開！～

ＪＡにしうわは６月 22 日、ＪＡ本店で第２回マン
ダリンスクールを開講しました。品質の向上と連年安
定生産を目指し、新規就農者や管内で就農予定の研修
生らが摘果について学びました。
西宇和管内の今年産の温州みかんは、ここ近年に比

べて着花量は多く、発芽は少ない傾向。中晩柑も全体
で見ると着花量は多い。そのため、温州・中晩柑とも
に隔年結果防止対策として着果量に見合った摘果が重
要です。
着果量が多く新梢が少ない樹に対しては、樹の上部

を 30～50％摘果する樹冠上部が効果的。着果・新梢と
もに見られる樹は、樹冠上部摘果と枝別に着果量を見
て摘果する方法が推奨されます。着果量が少なく新梢
が多い樹は着果ストレスをかけるため、後に回す方法
を同ＪＡ職員が説明しました。

多大な労力と時間がかかる摘果作業。生産者は、消費
者に糖度が高く質のいいかんきつを届けるため努力を
惜しみません。ＪＡにしうわは、今後も研修などを通じ
て新規就農者や農業後継者をサポートしていきます。第２回マンダリンスクール

～優先順位を決めて効果的な摘果を～
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常に笑顔を絶やさず、前向きに研修に励む金山さんを見て、私たち西宇和の職員もパワーをもらいました。
中央会でも金山さんの今後の活躍に期待です！

ＪＡ愛媛中央会の新採職員が
ＪＡにしうわで研修
～笑顔と元気をありがとう～

氏 名 金山 遥斗 さん（22）

出 身 伊方町三机

好きな柑橘 おじいちゃんが
作る紅マドンナ

趣 味 散歩

５月 30 日～６月 12 日の約２週間、ＪＡ愛媛中央
会の令和５年度新採職員 金山遥斗さんが当ＪＡで
実地研修を行いました。現場で組合員の実態を学
び、ＪＡ職員としての意識を高めるため、経済や販
売、金融、共済、総務など各部署を廻ってＪＡ特有の
総合事業を体験しました。

なぜＪＡ愛媛中央会に？
祖父が農家で昔から農

業が身近だった。愛媛

の農家の方々に貢献し

たいとＪＡ愛媛中央会

を志望。

机

んが
ドンナ

常に
笑顔！

研修中の様子を覗いてみましょう緯
６月５日（月）in 総務管理部
保内地区で行われた地区別座談会に

出席。農家組合員の意見を生で聞き、
ＪＡに対してどのような要望を持って
いるのか理解を深めました。

６月６日（火）in 流通センター・特産センター
流通センターでは、店頭に並べるかんきつの選別作業を行いました。

サイズを見極めながら、傷や腐りがないかをしっかりチェック。
特産センターでは、埃除けと破損防止のためみかんジュースに気泡緩

衝材を巻きました。割れないよう、丁寧に大切に扱います。

６月７日（水）in 農業振興部
研修生とともに、剪定作業に

初挑戦！コツが必要な作業に苦
戦しながらも、なんとか剪定で
きました。研修生にチェーン
ソーの使い方も教わりましたよ。

研修を終えての感想
普段の業務では経験できない、

組合員の声を直接聞くことがで
きました。同時に、自分たちが
組合員の意見を反映させていか
ないといけないと感じました。
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グループの コンテンツ

現行の基本法では、国民に対する食料の安定的な供給を目的としており、巨大かつ成長する国内市場が前
提となっていますが、人口減少や高齢化で国内市場の縮小が想定されます。一方、世界の農産物のマーケッ
トは人口増加に伴い拡大する可能性があるため、海外市場も視野に入れた農業施策が必要不可欠となってい
ます。今回は、「国内市場の将来展望と輸出の役割」についてポイント解説します。

食料・農業・農村基本法のポイント

「国内市場の将来展望と輸出の役割」

１．国内市場の縮小
農水省は、2025 年以降の国内の食料支出総額が

縮小していくと推計しています。１人当たり食料
支出額は、加工食品への支出が増加する見込みで
すが、人口減少の影響により、食料支出総額は、縮
小が見込まれています。一方、生鮮食品への支出
額は、2015 年を 100％とすると、2040 年には 75％
に減少する見込みであり、急速な需要の減少は日
本の農林水産業に大きな影響を与えます。
今後、持続可能な農業のために、コスト増加を踏

まえた適正な価格形成の実現が必要不可欠です。

２．輸出の役割
世界に目を向けると、2030 年の飲食料市場規模は、

2015 年比で 1.5 倍の 1,360 億円に拡大する試算（農
林水産政策研究所）があり、急速に拡大していくこと
が予想されています。こうした中、1970 年代の農産
物過剰時代以降、諸外国は輸出拡大に取り組みまし
たが、我が国は停滞し拡大する世界の食料需要を取
り込めていません。国内生産を維持・拡大するため
にも海外市場を開拓することは必要不可欠です。
但し、農林水産物等の輸出に際し、相手国から求め

られる各種規制は、国や品目ごとに異なるため、規制
に対応した産地をさらに増加させる必要があります。

注１：2015 年までは、家計調査、全国消費実態調査等よ
り計算した実績値で、2020 年以降は推計値。

注２：2015 年価格による実質値。
資料：農林水産政策研究所「我が国の食料消費の将来推計」

（2019 年版）
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愛媛県農業共済組合からのお知らせ

税理士による「青色申告のメリット・白色
申告から青色申告への切り替え手続き等」に
ついての説明と、NOSAI 職員による「収入保
険制度」の説明を右記日程で開催します。説
明会終了後、ご希望の方は税
理士との個別相談も可能です。
参加費は です。

「青色申告・収入保険」
説明会の開催について

（既に青色申告承認申請書提出済の方含む）
・青色申告についての講習・切り替え手続き説明

・収入保険制度についての説明（保険料･積立金･事務費並びに
保険金等の勘定科目設定等、収入保険に係る青色申告の説明）

日 時 令和５年 月 日（金）10：00～

場 所 愛媛県農業共済組合八幡浜出張所 ３階会議室
（八幡浜市産業通 16-42）

お問い合せ先 愛媛県農業共済組合八幡浜出張所
TEL 0894-22-1449

８月１日（火）入荷予定（第１期）
品 種：『あかつき』又は『まどか』

約５㎏（16 玉～22 玉）
受注締切：７月 24 日（月）正午まで
８月21日（月）以降の入荷予定（第２期）
予定品種：『川中島』『まどか』又は『彼岸白桃』

約５㎏（13～16 玉）
受注締切：７月 31 日（金）正午まで

＊お問い合わせ先：流通センター商事課 TEL：0893-24-6871 FAX：0893-23-4892
特産センター「甘柑日和」 TEL：0894-24-7520 FAX：0894-24-7540

フリーダイヤル 0120-478-186

商 品 ＪＡふくしま未来の桃

量 目 約５㎏

単 価 1ケース 3,800 円（税込）
清 算 方 法 現金でのお支払いをお願いします。

引き渡し方法 ＦＡＸ注文書記載の支店（事業所）・
本店は各部署

平成 23 年の取り扱い開始以来、毎年ご好評いただ
いているＪＡふくしま未来（旧：ＪＡ伊達みらい）の桃を
本年も取扱いいたします。
御供え物、御使い物、ご家族のだんらんに、自分へ

のご褒美に是非ご利用ください。
皆様からのご注文をお待ちしております。

※本年度、第２期につきましては、入荷予定日が決ま
り次第、御案内致しますので予め御了承頂きます
様、お願い致します。
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※川柳についてもクイズと同様にハガ
キ・ＦＡＸで受け付けております。
皆様どしどしご応募ください。

ご飯をおいしく 食事を楽しく
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保内町
須川

川之石女性部
営農サークル

（代表：稲垣一恵）
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パパ：健史さん ママ：美沙さん
３人いつまでも仲良しでね！
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材料 （２人前）
食パン（５枚切り）２枚
牛乳100㏄
みかんジュース50㏄
砂糖少々
卵１個
バター

作り方
➊ 卵、みかんジュース、

牛乳、砂糖を入れてよ
く混ぜたら、食パンを
切ってつけておく。

➋ フライパンにバター
を入れ、➊を焼いて出
来上がり！

井上 千代（瀬戸）

材料に「砂糖」は、ジュースが甘いので入れなくて
も良いかもしれません。焼きあがったフレンチ
トーストに、お好みでジャムやはちみつをかけて一
緒に食べるのもおすすめです。

私のこだわり

材料 （２人前）
カブ中３個
昆布適量
小みかん適量
ほめられ酢適量

作り方
➊ カブは皮をむき、いちょう切りに

する。塩を振りしんなりしたら
水で洗い、しぼって器に入れる。

➋ ➊にほめられ酢をひたひたに入
れる。

❸ 昆布はふいて汚れを落とし、食べ
やすい長さに切る。

❹ 小みかんを重曹で洗い、水洗いし
たら水気をよくとりへたをとっ
て１㎜幅のいちょう切りにする。

❺ ❸と❹を❷に入れて酢に混ぜて
完成！

福田 和美（伊方）

簡単にできます。
刻み昆布を入れ
る事で、みかんの
えぐみがとれま
す。

私のこだわり
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下記を明記の上、７月 31日必着で郵
便はがき、またはＦＡＸで送付して
下さい。お一人様１枚限り有効です。
当選者は９月号で発表します。

ＦＡＸ：２４－７５０６

オレンジポストまだ未体
験！格好良い♥見てみた

いです。愛媛の玄関口、空港、
松山駅、観光港等にも是非設
置してほしいな！と思いまし
た。 （三瓶 78歳）
八幡浜発祥となって、愛媛の至
る所に設置されるのが待ち遠し
いですね！

昨日（6/15）夕方にわか雨が
あり、外に出ると虹が出て

いました。しばらく見ていると
二重になり、山から山へかか
り、大きな大きな虹でした。し
ばらくぼーっと眺めて自然の
美しさに感動！きれい。何か良
い事がありそうな予感も。久々
の感動だ。 （双岩 68歳）
二重の虹なんて滅多に見れない
ですよね！きっと良い事がある
と思います井

マーマレードの記事が多い
ですが私もマーマレード

を作って色々と楽しんでおり
ます。 （三崎 79歳）
八幡浜市は世界に誇れるマーマ
レードの町。私もマーマレードに
挑戦してみようかな・・・！

おじやおばが、がんばって
作っているみかん畑に今

年もお手伝いに行く予定です
葵今年もたくさんみかんがと
れるといいなと思います！！

（西予市宇和町 15歳）
みかん収穫のお手伝い。おじさ
ん・おばさん、とっても喜ぶと思
います！

祖父のみかん農家を手伝っ
て４年目です。みかん作

りはまだまだ難しい！
（舌田 22歳）

奥が深いみかん作り悪おじい
ちゃんに教わりながら、おいし
いみかんを育ててくださいね！

ミカンを作っています。こ
れから摘果作業が始まり

ます。熱中症に気をつけて頑
張ろう。 （向灘 80歳）
摘果作業は、たくさんの時間と労
力がかかりますよね…体調第一
に作業に従事されてくださいね！

西瓜の美味しい季節になり
ました。（今年はまだ食べ

てないけど…）たくさん食べ
て厳しい暑さを乗り切ろうと
思います。 （大平 74歳）
暑い夏が近づいてきました渥今
以上に熱くなることを考えると
気が滅入りそうです。お腹を壊
さない程度にスイカを食べて、
水分補給しましょー！

地区により、たれつゆ作り色々
ですね。参考にし、今年も新

しい味に挑戦してみます。
私もたれつゆ頂きましたが、どの
地区もとっても絶品です穐ぜひ
挑戦してみてください！

ご近所さんにすすめられて
見始めた朝ドラ。今や

すっかりはまってしまって、
毎朝15分の楽しみになってい
ます!!15分なのに胸キュン♥
シーンが満載で朝からウキウ
キしちゃいます！
私も朝ドラは録画して夕飯の時
に見ています！ほんとに胸キュ
ンシーンが多くてドキドキし
ちゃいますよね♥

新たに就農した篠崎さんご
夫妻に “頑張ってね”と

エールを贈ります。多くの人
が農業に興味を持ち、農業を
始めてくれたら良いですね

（三崎 73歳）
篠崎さん夫妻が就農した様子を
見て、背中を押される人もいる
のではないでしょうか！ＪＡの
研修生も就農する人心待ちにし
ていると思います穐

たちばなクイズ
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ズ
係

■クイズの答え
■川柳（希望者のみ）
■郵便番号、住所、氏
名、年齢、電話番号

■ＪＡや広報「たち
ばな」へのご意見・
ご感想・ひとこと

７月31 日必着

７月号の答え

プレゼント賞品

愛媛県産
米を
10名様に

７月号の当選者

ひ
や
け
ど
め

Ａ

Ｂ

Ｃ

Ｄ

Ｅ
※当選賞品は、誌面発表から１ヶ月以内
を目安に、お近くの出張所・事務所か
ら配達いたします。

今回は１２１通のご応募がありました。
ご当選おめでとうございます。

みんなのひとこと

■八幡浜市 ■保内町川之石

井 上 恵 子 西 田 俊 子
■八幡浜市若山 ■保内町川之石

中 井 哲 子 西 川 有 加
■八幡浜市舌間 ■伊方町九町

井 上 美 香 城 岡 沢 子
■三瓶町津布理 ■伊方町三崎

曽我利恵子 山田冨美子
■三瓶町二及 ■伊方町三崎

荒川トシ子 上田智恵美

■の文字をＡ～Ｅの順に並べてできる言葉は何でしょうか？
ヨコのカギ タテのカギ

２ パラシュートともいいます
５ 法やルールなどに背くこと
７ イタリアの１つ前の通貨単位
８ 「あかつき」や「白鳳」などの

品種があります
９ 日暮れ頃にザーッと降ります
11 読売ジャイアンツの本拠地は

東京 です
12 植物に水やりをするときに使

う道具
14 陰（いん）の反対語
15 毎度、バカバカしいお笑いを

16 紙幣や貨幣を入れます
17 カレンダーに「FRI」と書かれ

ていることも

１ 京都の五山送り火で、最も
よく知られた形の送り火

２ エビネもカトレアもこの花
の仲間

３ 肥料の３要素の１つ。元素
記号はＫ

４ どのドレッシングで食べよ
うかな

６ 骨切りをする細長い魚
９ イタリアの現在の通貨単位
10 山の頂上と麓の間
11 一緒に暮らしています
13 突破して決勝に進みます
14 夕空に輝く の明星
16 歌謡曲で一番盛り上がる部

分のこと

お り ひ め せ み

と ち じ は ん ど

こ う み つ る

む し め が ね

と お い つ き

け む り か せ つ

い ち き や ん ぷ

だ い も ん じ き

は も よ せ ん

ら ん ど う き よ

つ ゆ ー ろ う

か り う む さ び

さ ら だ よ い

ん ち ゆ う ふ く
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葵全体運 茜健康運 逢幸運の食べ物

てんびん座 9/23～
10/23 さそり座 10/24～

11/22 いて座 11/23～
12/21 やぎ座 12/22～

1/19 みずがめ座 1/20～
2/18 うお座 2/19～

3/20

８月の運勢
おひつじ座 3/21～

4/19 おうし座 4/20～
5/20 ふたご座 5/21～

6/21 かに座 6/22～
7/22 しし座 7/23～

8/22 おとめ座 8/23～
9/22

葵人気運に恵まれ勢
いがあります。周囲
の協力を得やすいの
で丁寧な説明を心が
けて。じっくり交渉
すれば大成功
茜食物繊維たっぷり
の食事で腸内環境を
整えて
逢梨

葵気になることが多
くそわそわ。まずは
真偽を確かめて。信
頼できる人と行動を
共にすれば大団円の
ゴールに到達
茜ハーブを使ったメ
ニューで元気がアッ
プ
逢キュウリ

葵うまくいきそうで
一筋縄ではいかない
とき。上昇運なので
焦らずじっくり進め
ましょう。好結果が
待っています
茜楽しく体を動かし
て健康をキープ
逢モロヘイヤ

葵言質を取られない
ように気を付けて。
多くを語らない方が
うまくいきます。連
絡は密に。友人との
旅行や外出は
茜健康スクールに参
加を。役立つ情報を
ゲット
逢クウシンサイ

葵手厳しい指摘を受
けるなどショッキン
グなことがあるか
も。ただし反省して
見直せば大きな方向
転換に。転機です
茜 無 理 は 禁 物。
ティータイムでリフ
レッシュ
逢ナス

葵問題はあるものの
運勢は良好です。状
況が明らかになるこ
とで改善へと進むは
ず。困難を感じると
きこそ奮起を
茜準備運動を入念
に。関節のケアを心
がけて
逢葉ショウガ

葵運に恵まれ順調で
す。気になっていた
ことを片付ければ気
分もすっきり。友人
との交流や旅行も楽
しめます
茜仲間とおしゃべり
してストレス発散
逢ミョウガ

葵スロースタートで
すが着実に結果を出
していけます。長期
計画を立てるのにも
好機。クオリティー
重視で進めて
茜自宅でできる簡単
ストレッチがお勧め
逢ピーマン

葵勢いがあります。
思った以上に進展が
早いことも。かじ取
りは慎重に。信頼に
応えようとする態度
が大事です
茜食べ過ぎに気を付
けて。腹八分目で医
者いらず
逢レタス

葵対人運が活性化。
良い話も悪い話も聞
こえてきそう。建設
的な話題に参加を。
うわさ話はできるだ
けスルーが正解
茜食事と運動の両方
から血行促進を図っ
て
逢葉トウガラシ

葵口は災いのもと。
発言には気を付けま
しょう。言葉よりも
態度で示す姿勢が吉
と出ます。映画やド
ラマを楽しんで
茜ヘッドマッサージ
で気分転換。歯科検
診が吉
逢ゴーヤー

葵正確で確実な作業
で高評価を得られま
す。行き違いがあっ
ても落ち着いて話し
合いを。良い方向へ
と進むはず
茜野菜もタンパク質
もバランス良く食べ
て
逢イチジク
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